
Informationen 
vom Integrations-Fachdienst 
Freiburg in Leichter Sprache

Gemeinsam Wege ins 
Arbeits-Leben finden



Der Integrations-Fachdienst Freiburg ist eine Beratungs-Stelle.

Wir beraten Menschen mit Behinderungen.
Wir beraten Menschen in der Stadt Freiburg  
und in den Landkreisen Emmendingen  
und Breisgau-Hochschwarzwald.
Wir unterstützen Menschen,  
die eine Arbeits-Stelle suchen.
Wir unterstützen Schülerinnen und Schüler,  
die eine Ausbildung machen wollen.
Wir unterstützen Arbeitgeberinnen und Arbeitgeber,  
die Menschen mit Behinderungen einstellen.

Unsere Beratung ist kostenlos.

Du wirst bald mit der Schule fertig? 
Du möchtest eine Ausbildung beginnen?

Wir unterstützen und begleiten dich bei der Suche. 
Wir überlegen gemeinsam:

•	 Welcher Ausbildungs-Platz passt für dich?
•	 Was sind deine Stärken und Schwächen?
•	 Wie läuft die Ausbildung ab?
•	 Wie kannst du dich auf die Ausbildung vorbereiten?
•	 Wie findest du offene Stellen?

Wir bleiben dran!
Wir unterstützen dich auch weiterhin,  
wenn du einen Ausbildungs-Platz gefunden hast.
Wir helfen dir bei Problemen und Fragen.

Was ist der Integrations-Fachdienst 
Freiburg?

Wir helfen bei der Suche nach 
einem Ausbildungs-Platz



Sie arbeiten an Ihrer neuen Stelle?

Wir bleiben dran!
Wir unterstützen Sie auch weiterhin.
Wir helfen Ihnen, 

•	 wenn Sie Schwierigkeiten bei Ihrer Arbeit haben
•	 wenn Sie andere Tätigkeiten innerhalb der Arbeits-Stelle 

machen möchten
•	 wenn Sie sich gestresst oder belastet fühlen
•	 wenn Sie nach einer längeren Krankheit  

wieder neu anfangen möchten
•	 wenn Sie gesundheitliche Probleme haben.

Wir helfen Ihnen zum Beispiel eine Kur zu beantragen.

Sie suchen eine Arbeits-Stelle?

Wir helfen Ihnen,  
eine passende Stelle zu finden.
Wir begleiten Sie bei Ihren ersten Schritten  
am neuen Arbeits-Platz.
Wir überlegen gemeinsam:

•	 Wie kann Ihre neue Arbeits-Stelle aussehen?
•	 Welche Arbeits-Bedingungen brauchen Sie?
•	 Was können Sie gut, was nicht so gut?
•	 Wo gibt es vielleicht Probleme?
•	 Wie können Sie mit anderen gut zusammenarbeiten?
•	 An wen können Sie sich bei Problemen wenden?

Wir besprechen alle Fragen gemeinsam mit Ihnen 
und Ihrem Arbeitgeber oder Ihrer Arbeitgeberin.

Wir helfen bei der Arbeits-Suche



Alle Menschen sollen die Chance auf einen Arbeits-Platz haben.
Auch Menschen mit Behinderungen sollen entscheiden können,  
wo und was sie arbeiten.

Sie sollen die Möglichkeit haben:

•	 eine passende Stelle  
auf dem allgemeinen Arbeitsmarkt zu finden.

•	 einen passenden Ausbildungs-Platz zu finden.

Wir helfen gerne dabei!

Der Integrations-Fachdienst Freiburg hat enge Kontakte  
zu den Schulen und Werkstätten für behinderte Menschen.

Wir arbeiten auch zusammen

•	 mit der Arbeits-Agentur
•	 mit dem Schul-Amt und
•	 mit der Stadt und dem Landkreis.

Wir kennen noch weitere wichtige Organisationen  
aus dem Bereich Arbeit und Beschäftigung.
Das hilft uns bei der Beratung.

Arbeiten Sie in einer Werkstatt für behinderte Menschen?
Möchten Sie auf den allgemeinen Arbeitsmarkt wechseln?
Oder möchten Sie eine Ausbildung beginnen?
Dann nehmen Sie Kontakt zu uns auf.
Wir beraten Sie gerne.

Wir unterstützen Beschäftigte in  
Werkstätten für behinderte Menschen

Mit wem arbeiten wir zusammen?

Unser Ziel: 



Der Integrations-Fachdienst Freiburg ist eine Abteilung vom 
Kommunalverband Jugend und Soziales Baden-Württemberg.
Die Abkürzung lautet KVJS.

Mehr Informationen finden Sie unter: 
www.ifd-bw.de
www.kvjs.de

Unsere Adresse ist:
Integrations-Fachdienst Freiburg
Holzmarkt 8
79098 Freiburg

Unsere Telefonnummer: 0711 / 25083-2800
Unsere E-Mail: info.freiburg@ifd.3in.de
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